

自主・協同・努力・友愛

# 鐘楼



令和7年12月10日  
《学校便り12月号》  
枕崎市立桜山中学校  
<http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/>

「ネット被害から子どもを守る」

校長 益山 孝一

師走を迎え、日中でも冬の冷たい風が頬を撫でる季節となりました。

さて、近年、スマートフォンやタブレットの普及に伴い、SNS(リーシャル・ネットワーキング・サービス)に触れる機会が飛躍的に増加しています。交流や情報収集の手段としてSNSを活用する姿は日常的なものとなりつつありますが、その利便性の裏側には、様々なリスクが潜んでいます。学校でも情報モラル教育や道徳教育において継続して指導をしているところですが、冬休みや年末年始はご家庭においても、そのメリットとデメリットを整理して、一家団欒の中でお子さんと一緒に考える機会を設けていただければ有難いです。

メリットの1つとして、コミュニケーション能力の向上があげられます。離れた場所にいる友人や家族と気軽に連絡を取り合えることで、人間関係を維持しやすくなったり、意見交換や情報収集を容易にし、学習や趣味に関する情報を迅速に得られたりする点などは、生活の質を高める上でもとても有効です。

一方、デメリットとしては、「いいね」やコメントに一喜一憂し、ネット環境から離れなくなるケースがあるなど、子どもたちへ深刻な影響を及ぼす危険性もあります。匿名性の高い環境では、心ない言葉が飛び交いやすく、現実の人間関係においても深刻な心理的ストレスを生むことがあります。また、無防備に写真や個人情報を公開することで、犯罪に巻き込まれる危険性もあります。特に位置情報付きの投稿は、居場所を特定されるリスクを伴いますので、こうしたリスクを踏まえ、家庭でできる対応策を考えることが重要です。

具体的には、SNSや動画視聴、オンラインゲームなどの利用時間や閲覧内容等を保護者がしっかりと確認できる環境を作ること。学習や睡眠など、生活に支障をきたさないよう、家庭内のデジタル機器の使い方やルール設定などを見直すことが大切です。SNS等は現代社会において避けて通れない存在であり、子どもたちにとって重要なコミュニケーション手段となっていくことだと思います。しかし、その利便性の裏には危険が潜んでいます。最近は、闇バイトなどの犯罪に子どもたちが巻き込まれるケースが増えてきているとの報道もあります。学校での指導はもちろんですが、ご家庭における親子の対話、利用時間の管理やプライバシーの保護などが子どもたちを守る最善の手段だと考えます。

子どもたちを「加害者にも被害者にもさせない」という同じ思いをもって、私たち大人が意識を高め、共に学びながら、子どもたちをネット被害から守っていきましょう。



- 【1月の生活目標】  
○ 朝の活動を充実させ、一年の始まりを大切にしよう  
・ 身なりをしっかりと整え、靴のかかとをきちんと揃えよう  
・ 8:15朝の活動を揃えよう  
・ 下校時刻を守り、交通事故に気をつけよう

- 【1月の保健安全目標】  
(保健)  
・ 感染症の予防に努めよう  
(安全)  
・ 寒冷時の過ごし方に気をつけよう



## 生徒会引継式

11月8日(土)、新生徒会への引継式が行われました。3年生から2年生を中心とした新体制に引き継がれました。スローガン「瞬花終闘～個性が咲き誇る一年に～」のもと、新体制で頑張っています。また、学級では後期組織となり、積極的に活動しています。これからもよりよい桜山中を目指し、活躍することを期待しています。



## 小中学校連携

11月26日(水)に2年生が小学校に出掛け、5・6年生と陸上競技長距離走の合同学習を行いました。中学校の保健体育科教諭が走動作の指導を行った後、一緒に校庭を走りました。小学生が中学生を目標に、決められた時間、一生懸命走る姿が印象的でした。

合同学習の成果が表れたのか、12/4に行われた小学校の校内持久走大会では、新記録が多く出たようです。中学校の校内ロードレース大会は12月12日(金)に予定しています。



## 保育実習

11月6日(木)、2年生が妙見保育園で家庭科の保育実習を行いました。事前学習で作成した手作りおもちゃを持参して実習を行いました。園児とふれ合うことが思っていた以上に楽しかったようです。

<生徒の感想>

- ・たくさんの園児が一緒に遊んでくれてうれしかったです。コミュニケーションをとることができ、仲を深めることができました。
- ・実習前は、園児と仲良くできるか心配でしたが、楽しく遊ぶことができました。けん玉を作りましたが、幼児の手の大きさを考えて作ればよかったです。
- ・作ったおもちゃでたくさん遊んでくれてうれしかったです。保育士の方々の仕事のたいへんさが分かりました。



## なぎなた出前授業

11月28日(金)、県なぎなた連盟から講師をお迎えして、1年生を対象としたなぎなた授業を行いました。子どもたちちは小学校段階から学習を行っているようで、意欲的に基本動作の学習に取り組んでいました。



## 入賞おめでとう

- ・市読書感想文コンクール  
特選 3年優介  
2年猪谷ハジメ  
入選 3年華菜  
1年橋口下里  
・生活習慣病予防コンクール  
金賞 3年井上萌生  
銀賞 3年藤原佑梨  
・第33回県下中学校秋季選抜野球大会  
南薩地区予選大会 3位ラブ  
枕崎野球クラブ  
・第35回選抜中学校野球知覧大会  
優勝 枕崎野球クラブ



## 1月の主な行事

- 1日(木)元日
- 5日(月)仕事始め
- 8日(木)始業式
- ※ 給食スタート
- 9日(金)3年実力テスト
- 12日(月)成人の日
- 14日(水)鹿児島学力・学習状況調査  
(1,2年～15日)
- 15日(木)全校朝会(入試激励会)
- 16日(金)小中合同あいさつ運動  
英語検定
- 22日(木)学級・学校専門委員会
- 23日(金)新入学説明会  
私立高校一般入試(～28日)
- 28日(水)がん教育(2年生)
- 29日(木)生徒朝会 P T A理事会
- 31日(土)P T A空瓶回収



## 南薩法人会様より雑巾の寄贈

11月27日(木)に南薩法人会様より、手作り雑巾50枚の寄贈がありました。作業等で活用させていただきます。ありがとうございました。



